

LETTRE du PÈRE JOSEPH  
Février 2012

Chers amis,

Peut-être n'avez-vous pas su que depuis quelques mois Sœur Carmelle est très malade. Elle est partie pour des soins au Kansas le 07 février 2012. Elle était accompagnée de Sœur Claudette. Elle est soignée à l'hôpital La Providence à Kansas City, KS avec le soutien des Sœurs de la Charité de Leavenworth. On lui a diagnostiqué un cancer du foie inopérable. Sœur Claudette aurait dû revenir en Haïti le 18 février, mais nous avons prolongé son séjour jusqu'au 28 février.

Étant donné l'absence des Sœurs Carmelle et Claudette, nous avons eu de nombreuses réunions avec les autres sœurs pour définir les moyens de rester solidaires avec Sœur Carmelle et en même temps pour gérer les activités à Fondwa : l'orphelinat, l'école, le centre d'accueil, les sœurs en formation ainsi que nos visiteurs. J'ai pris le temps de rendre visite à la sœur de Sœur Carmelle, Guerda Voltaire, pour partager avec elle notre inquiétude sur la santé de sa sœur. Elle a été très bouleversée d'apprendre ces nouvelles car elle est très proche de sa sœur.

C'est une famille de huit : six frères et deux sœurs. L'un des frères est décédé il y a plusieurs années et l'autre l'année passée. La maman est décédée il n'y a pas très longtemps.

Avant de quitter Haïti j'ai fait une retraite avec les novices et les postulantes pour entrer dans la saison de Carême et partager avec elles toutes les difficultés auxquelles nous sommes ensemble confrontés. Une partie de nos projets est d'avoir des Sœurs de Saint Antoine de Fondwa près de Sœur Carmelle aussi souvent que possible au Kansas. Sœur Simone et moi sommes arrivés le mercredi 22 février et sommes allés directement à l'hôpital où nous avons partagé la messe avec Sœur Carmelle et lui avons donné le sacrement des malades. Sœur Carmelle a chanté et participé à la célébration et a été très contente de nous voir tous les deux.

Sœur Claudette a été très contente aussi car elle était bien seule à faire face à la situation loin de sa communauté et de son école. Nous sommes reconnaissants envers les Sœurs de la Charité de Leavenworth qui accompagnent Sœur Carmelle et chacun d'entre nous dans ces moments douloureux. Je tiens à remercier chacun d'entre vous pour vos prières, vos paroles de réconfort et de solidarité avec Sœur Carmelle et avec nous tous dans cette triste situation. Je veux profiter de cette occasion pour remercier de façon particulière les amis de Sœur Carmelle qui sont venus lui rendre visite à l'hôpital dans le Kansas.

L'état de santé de Carmelle reste critique. Les médecins nous ont dit que ses jours étaient comptés. Je tiens à vous mettre au courant que nous projetons de la transférer de l'hôpital de la Providence à l'Hospice (pour les malades en phase terminale) de Kansas City où elle continuera à être soignée. Nous comptons sur votre générosité, votre solidarité et votre aide pour pouvoir faire face à cette situation. Beaucoup d'entre vous étaient déjà au courant, mais pour ceux qui ne l'étaient pas, nous souhaitons vous tenir informés.

Nous savons que rien n'est impossible avec l'aide de Dieu et nous Lui demandons le courage d'accepter sa Volonté. Continuez à prier pour Sœur Carmelle et pour nous tous.

Que la Paix soit avec vous et que Dieu vous bénisse.

Père Joseph